

EL NUEVO DIARIO

ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Pago adelantado

En Tortosa, al mes.	1 Pta.
Tarragona y su provincia	1. »
En el resto de España, trimestre	4. »
Anuncios y esquelas mortuorias, á precios convencionales	

TORTOSA

Viernes 23 Marzo 1900

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En la imprenta, administración del periódico, librería de D. Francisco Mestre, Rosa, 11; y en casa de nuestros correspondientes.—La correspondencia á la administración.—No se devuelven los originales.

DIRECCIÓN TELEGRÁFICA: **Nuevo Diario**

BIENVENIDOS

La llegada á un puerto español del «Presidente Sarmiento», ha despertado entusiasmo legítimo en la Península. La República Argentina ha mostrado en estos últimos años adhesión fraternal á nuestra patria. La lira de los poetas, que allí como en toda naciente nacionalidad ha sonado para proclamar la gloria de la independencia y para dirigir apóstrofes crueles contra España, dejó que se extinguieran sus postreras vibraciones confundidas con el ruido de cañón del último desastre.

Unos á los ilustres huéspedes que han llegado á la corte á parte los rasgos étnicos que constituyen un vínculo superior, una semejanza en la educación mental que justifica toda solidaridad y sirve de apoyo á nuestras mútuas atracciones.

Hay en ese pueblo que hoy entra de lleno en un camino de paz y de florecimiento mercantil, afinidades con los pueblos de raza latina, por las que se aislan de la influencia que á él pudiera otra nación del continente americano. Por esa afinidad, por los ensueños de engrandecimiento que lo inspiran, ha buscado siempre la entonación épica de los poetas transpirenaicos y la armoniosa cadencia de la prosa castellana.

Tal vez no sería muy aventurado decir que más nos estimen por nuestra literatura que por nuestra historia. Coincidimos uno y otro pueblo en la vaguedad confusa de nuestro lírico sentimentalismo. Nos diferenciamos en que nosotros vencidos, hemos dejado las armas, mientras ellos con alientos para la pelea descansan contemplando cómo se aumentan las energías acumuladas en pocos años y coadyuvan á la prosperidad de la vida económica.

Es en esta República menos numerosa la falange de la clase media que con revuelos de grandeza en lo externo y con apariencias de cultura en lo interior constituye aquí un muro formidable que separa la elite de la turba multa y hace que vivan

en perpetuo extrañamiento las clases extremas en la sociedad española. Conviven los argentinos en una cierta indiferenciación social que al mismo tiempo que hace se desdoble la levadura democrática de la República en las mejores condiciones de viabilidad y permanencia, los aleja de los dos peligros más temibles en un pueblo que vegeta al amparo de un régimen republicano, la aristarquía y la olocracia.

Nosotros no hemos dejado todavía ese funesto lirismo que dará al traste con todo si no le oponemos un poderoso valladar. Ellos han aprendido a distribuir las ocupaciones dando á cada una, según su índole, el tributo que reclama, y si también se hallan aún en los confines de un lirismo que ya está casi desdeñado, seben rotular los suelos, favorecer la agricultura, buscar mercados, abrir cauces anchos á las industrias y no trocar, en una palabra, lo útil, que es fundamento de la existencia; por lo puramente ornamental que engalana y decora.

Pasado el tiempo funestísimo de nuestro mal conservado poderío colonial nos hallamos hoy en un período de vida parecido al período presente de la República del Rio de la Plata. Es nuestra historia especie de palimpsesto, en el cual, sobre una epopeya envidiable, ha trazado un pueblo temerario, que venció con las arrogancias de la fuerza, el poema más burlesco, la sátira más terrible de nuestra pretendida superioridad. Necesitamos rehabilitarnos, y abrimos nuestros brazos á los compatriotas de allende los mares.

Esta visita de los marinos, ha sido visita de pésame. En tiempos mejores ni les hubiéramos dispensado acogida tan cariñosa, ni los hubiéramos distinguido de otros visitantes cualesquiera, vienen á nosotros cuando pueden fortalecer nuestros pechos doloridos por el golpe de la adversidad, y los recibimos con la gratitud de quien se ve consolado en una de sus mayores desgracias. La República Argentina ha avanzado. Nosotros hemos retrocedido.

Nos hemos encontrado en un pun-

to del camino, y nos estrechamos cariñosamente.

Ella es joven, y ningún rudo embate ha sufrido aún; nosotros somos viejos y llevamos sobre nuestros lomos la señal de todas las injurias.

Los tripulantes del «Sarmiento»

El entusiasmo y la unanimidad del movimiento de simpatía hacia los marinos de la República Argentina que han llegado á Madrid, responden á la nueva orientación de la vida española, que tiende á buscar amplios horizontes para el desenvolvimiento de su porvenir. No todos los que contribuyen más ó menos directamente á las demostraciones de afecto de que son objeto el comandante Esteban y los oficiales á sus órdenes, se darán cuenta exacta del por qué del sentimiento que les anima; pero seguramente en el fondo de lo que sucede verán palpitar la necesidad que España tiene de salir de la oscuridad y lamentable soledad en que hasta ahora ha vivido. Los pasados desastres nos han enseñado que debemos reconstituir, no ya el antiguo poderío de las armas y de las escuadras, quebradísimo y efímero como todo lo que se funda en la fuerza sino las relaciones de fraternidad comercial é ideológica á que nos invita nuestra historia, las exigencias de la vida moderna, el rumbo natural de nuestra emigración, la semejanza de costumbres, la igualdad de la religión y del idioma.

Estas manifestaciones de simpatía á nuestros hermanos de la República Argentina son la base de un caudal de esperanzas que indudablemente ha de desarrollarse y crecerá con el tiempo.

No se trata de viles intereses materiales, sino de los más altos, elevados é imperecederos que unen á las razas hermanas y que á través de los siglos y de las contiendas históricas enlazan de nuevo á los que nacieron en la misma cuna y renuevan y atan con vigor indestructible los enlaces de la confraternidad entre pueblos que, sin merma de sus particulares destinos están llamados á apoyarse y á defenderse.

Lo que hoy es vago é indeterminada aspiración puede convertirse, si una política habil y prudente ordena bien los hechos en grandiosas alianzas establecidas por mútuo beneficio de las naciones que la realicen y sin daño presente ni futuro para las otras de que nos separan las leyes etnográficas.

Todo sería motivo de júbilo para los españoles en este suceso grato del viaje de los argentinos si en Barcelona una exigua y despreciable minoría no hubiese cometido un acto descortés para los huéspedes ilustres pretendiendo impedir que se cumpliera el deseo de éstos de oír la Marcha Real española tocada por una banda militar. Este suceso, al que han dado excesivas proporciones las medidas del Gobierno suprimiendo de la información telefónica de la prensa las palabras en que los correspondientes le referían, con lo que una vez más han incurrido nuestras autoridades en la arcaica y arbitraria costumbre de impedir la circulación de las noticias de la prensa, tuvo ayer en las Cámaras su eco natural y motivó comentarios de indignación vivísima.

No crean, no, los marinos del *Presidente Sarmiento* que lo ocurrido en Barcelona responda á un estado social que pueda en modo alguno perturbar la cohesión y la unidad de la patria española. Ocultos en la sombra, sin el valor que inspira un honrado convencimiento, han faltado á los respetos debido á la certesa y á la veneración que á todos los españoles inspira la patria, unos cuantos que no sabemos si calificar de locos ó de malvados, y que hoy reciben de la conciencia nacional el duro castigo que merecen.

No hay en España otra aspiración que la de engrandecer y fortificar la tierra en que vivimos, y testimonio de ese deseo es la impetuosa vehemencia con que se aprovecha esta ocasión primera de manifestar á los marinos de la República Argentina en la forma de un espontáneo y cariñoso recibimiento, que no hemos renunciado al porvenir, y que para conquistarle contamos con ellos.

No hay aquí «patrias pequeñas» sino en los cerebros entristecidos é impotentes de unos desequilibrados. La nación española puede ofrecer hoy á los tripulantes del *Sarmiento* un deseo unánime y ferviente, una decisión firmísima de concordio en lo interior y de generosas alianzas con aquellos pueblos que forman nuestra gloriosa patria latina.

Si la perentoriedad del viaje no lo impidiera, los oficiales de la armada argentina que nos honran con su visita podrían recorrer las principales poblaciones españolas, y en todas ellas encontrarían acogida entusiasta obsequios y atenciones, homenajes y vitores. Invitémosle á que prolongue su permanencia entre nosotros para que Zaragoza, Valencia, Sevilla—y no citamos más capitales por no convertir en un programa posible un sueño irrealizable—refrenden ante ellos la seguridad del afecto con que se les recibe y la unidad de ideales del pueblo que se le otorga.

Queremos que cuando el *Presidente Sarmiento* eche sus anclas después de rendido el venturoso viaje delante de la egregia ciudad bonarense puedan decir los esforzados tripulantes de esta nave que á través de las etapas difíciles de su navegación han encontrado algo que perpetuamente se recuerda y hondamente conmueve el alma: una hospitalidad fraternal prodigada por un pueblo á quien las desgracias han probado, pero no han envilecido.

(De *El Imparcial*).

Crónica

En uso de licencia y por asuntos de familia, salió anoche para Madrid el Sr. Gobernador civil de la provincia, acompañado de su esposa.

Durante la ausencia de la primera autoridad civil de la provincia, se encarga del gobierno el Secretario don Felipe Curtoys.

Nuestro querido amigo y compañero en la prensa el conocido y festivo escritor tortosino D. José María Bernis, ha tenido la amabilidad de enviarnos un ejemplar del precioso pasatiempo de que es autor «La dispepa del cuart pis» que con tanto éxito se estrenó en el teatro del Baleario la noche del 31 de Octubre del año pasado.

Agradecemos como se merece, la distinción de que hemos sido objeto por parte de nuestro querido y particular amigo.

La guardia civil de Horta comunica que después de algunas averiguaciones, ha detenido convicto y confeso á Joaquín Segarra, soltero, de 21 años y vecino de Bot, autor de la muerte de Francisco Liveria.

El detenido manifestó que había obrado en defensa propia, pues el interfecto intentó asesinarle junto con su hermano José, el cual resultó herido.

Ha sido elevado de nuevo al Rectorado el expediente del Patronato Roig, de Torredembarra, nombrando maestra de párvulos á D. Angela Orodña Lasgarita.

La Capitanía general de Marina del departamento de Cartagena convoca á exámenes de oposición para

cubrir tres plazas de artilleros alumnos de la escuela de condestables.

Un periódico agrícola indica la siguiente forma de construir un para rayes económico.

Se coloca verticalmente en la parte superior del edificio una vara de madera rematada en una punta de cobre; á esta varilla se ata un cordón hecho de paja trenzada ó torcida, que vaya desde ella hasta el suelo, procurando no toque á las paredes, y que quede enterrado dicho cordón. Por este medio se pueden perseverar no solo los edificios rústicos, sino también las casas de campo.

Se acentúa en todas las provincias el movimiento en favor del descanso dominical.

De *El Noticiero Universal* de Barcelona de ayer:

«Ha solicitado su jubilación por imposibilidad física notoria el ingeniero de segunda clase de Obras públicas, actual jefe de la provincia de Tarragona, don Adolfo Pequeño y Hernandez».

Para atenciones de primera enseñanza ingresaron ayer las siguientes cantidades.

Godall, 106'99 pesetas; Poble de Masaluca, 202'41, Freginals 270.

Están dando excelentes resultados los ensayos del cultivo del café en Málaga, donde, en vista del éxito hasta ahora obtenido, se proponen algunos agricultores de aquella provincia explotar en gran escala esta productiva planta de tan generalizado uso, de la que hoy, después de la pérdida de las colonias somos importadores del extranjero.

El gobierno tiene dispuestos los regalos que el ministro de España en Tánger, Sr. Ojeda, ha de llevar al Sultán de Marruecos en nombre de S. M. la Reina.

Consisten aquellos en una preciosa colección de Armas hechas en nuestras fábricas de Toledo y Plasencia y otros ricos presentes, que habrá de entregar la embajada al Sultán en su próximo viaje á Marrakesh.

En el ministerio de Estado se activan todos los preparativos para esta comisión diplomática.

Se ha dispuesto que á las clases é individuos de tropas que hayan estado prisioneros de los tagalos en Filipinas y soliciten acogerse á los beneficios de del artículo 2.º del Real decreto de 16 de marzo de 1899, se les ciente por este solo efecto, como tiempo de campaña, todo el que duró su cautiverio; debiendo los interesados expresar en su instancia, al hacer su petición, el mes en que quedaron en libertad, á fin de que las comisiones liquidadoras respectivas puedan corroborar este extremo reclamando del depósito de embarque de Barcelona noticia del mes en que seguida-

mente, ó con posterioridad á su libertad, los solicitantes embarcaron en Filipinas para la Península en calidad de repatriados.

La Diputación provincial anuncia haber declarado nulo y dejar sin efecto el nombramiento de recaudador del contingente provincial hecho á favor de D. Miguel Querol.

Escriben de Niza sobre el mercado de aceites:

«Continúa encalmado este mercado; las transacciones son insignificantes por ser las muestras que se ofrecen de clase poco aceptable. Estos compradores solicitan aceites buenos pero en la presente campaña, estas clases serán raras, pues el rendimiento será casi nulo, las clases superfinas viejas que todavía poseen los vendedores, las retienen éstos en su poder, aguardando que los compradores se vean precisados á comprarles al precio que ellos pidan. Estas clases valen nominalmente de 160 á 190 francos los 100 kilogramos; las secundarias sostienen el precio de 130 á 150 fra. Todas las clases en general, son defectuosas, lo cual no ha sido obstáculo para que, al precio de 145 á 150 fra. los 100 kgs. en depósito, se hicieran algunas transacciones. Las exportaciones, así para Francia como para el extranjero, están completamente encalmadas.»

Entre las leyes llevadas hace pocos días por la Mesa del Senado á la sanción de S. M. la Reina, figura un proyecto aprobado recientemente, incluyendo en el plan general de carreteras del Estado, una de Amposta á Santa Bárbara, debiéndose á la iniciativa de nuestro distinguido amigo y correligionario, el celoso diputado á Cortes por Roquetas, Sr. López Puigcerver.

D. Antonio Mendez Casanova ha sido nombrado comisario interventor de Marina de las provincias de Tarragona y Barcelona.

Los mercados de aceite reflejan unánime calma. Andalucía sostiene con firmeza el precio de 41 reales la arroba de 11 y 1/2 litros, y en Zaragoza continúa vendiéndose, fuera de puertas, á 51 la arroba.

La tendencia, sin embargo, es de alza, pero quizá no se efectúe hasta principio de Mayo.

Las buenas clases del país se pagarán bien.

Respondiendo á una consulta del Rectorado, se ha participado al mismo, por la Junta provincial de Instrucción pública, que D. Emilio García Gonzalez no desempeñó ninguna escuela pública en esta provincia.

Los fuertes fríos que se han dejado sentir hace pocos días, han ocasionado en Mora de Ebro daños de mucha consideración, causando grandes perjuicios en los almendros; tanto, que se cree en la pérdida absoluta de la

cosecha en dicho término municipal, y en los de Banisamet, Rasquera, Ginestar, Tivisa, Mora la Nueva y García.

Como la producción del almendro es una de las cosechas más cuantiosas de aquella ribera, los daños causados por las últimas heladas, significan la miseria de aquellos pueblos, pues teniendo en consideración que sufrió igual suerte la última cosecha, y que la de olivas ha sido muy escasa, y promete ser nula la de este año todo contribuye á ennegrecer el porvenir de comarca tan laboriosa.

Mañana debutará en el teatro Fortuny de Reus, la compañía de zarzuela de la señora Millanes,

Han sido puestos á disposición del Juzgado de Masdenverge, por el delito de adulterio, los vecinos de Santa Bárbara José Pla Cid y Encarnación Caballé Ferré.

El juez de instrucción de Tarragona cita á los ignorados herederos de D. Cornelio Farines, para que dentro el término de diez días se personen en dicho Juzgado.

La *Gaceta* de ayer publica una disposición nombrando profesora de la Escuela Normal de maestras de la capital á D.ª María Díaz Lizarte y señalando para aceptar el cargo el plazo de quince días.

La Maquinista Terrestre y Marítima ha manifestado su conformidad á la Jefatura de esta provincia á las pruebas de resistencia á que han de someterse los tramos del puente del Estado en esta ciudad.

En el Hospital Civil de Reus ha ingresado el vecino de la misma Salvador Masden Ferré, de 31 años de edad, por consecuencia de una lesión, al parecer leve, que le infirió su convecino Antonio Gay, al salir de una taberna de la Rambla de Miró.

El agresor no ha sido capturado.

La duquesa de Aosta, hija de la condesa de Paris y esposa del príncipe don Amadeo, acaba de dar á luz un segundo hijo, con lo cual queda asegurada por este lado la sucesión de la Corona.

La duquesa tiene 29 años y es tan espléndidamente hermosa como su hermana la Reina de Portugal.

Actualmente la Casa de Saboya se compone de un jefe, el rey Humberto; su hijo único, el príncipe de Nápoles, heredero; los hijos del rey D. Amadeo y de la reina doña María Victoria, duque de Aosta, conde de Turín y duque de los Abruzos, hoy en las regiones árticas, que nació en el palacio Real de Madrid, y el conde de Salerno, que nació del segundo matrimonio del rey D. Amadeo con su sobrina la princesa Leticia Bonaparte.

De éstos, sólo el duque de Aosta está casado. Por parte del duque de Génova, hermano de la reina é hijo,

omo ella, de un hermano de Victor Manuel, hay que contar sus tres hijos, los príncipes Fernando, Filiberto y Adalberto que, después de los hijos de D. Antonio; son sucesores á la Corona.

Segun refiere la *Gaceta de Voss*, de Berlín llegaron días atrás al puerto de Amberes 1300 toneladas de cok español pedidas por industriales belgas.

Según las pruebas que se han hecho en aquella nación, la calidad del cok español ha resultado tan superior que los referidos industriales han hecho nuevos é importantes pedidos de dicho producto. Es la primera vez que el cok español se consume fuera de España y este hecho merece consignarse: (¿Encarecerá el cok en España?..)

Nos dicen de Madrid, que muy en breve se hará por la Dirección de Obras, una combinación de Ingenieros jefe, basada en la jubilación del Sr. Pequeña y el fallecimiento del Sr. Moragas. Se asegura que á esta provincia vendrá el Sr. Rubio ó el Sr. Camprubí.

Se ha dispuesto que el importe de los premios de enganche y reenganche, devengados por las clases é individuos de tropa de todos los cuerpos que hayan pertenecido á los ejércitos que fueron de Ultramar, se libre directamente á favor de los mismos cuerpos, ó de las respectivas comisiones liquidadores de los que hubiesen sido disueltos, derogando lo preceptuado en los artículos 83 y 84 del reglamento de 3 de junio de 1899 (C. L. número 239), y en la Real orden de 31 de octubre de 1898.

La comisión mixta de reclutamiento tiene ya acordado el señalamiento de los días que en el próximo mes de Abril tendrá lugar el juicio de exenciones y revisión de expedientes de los mozos de los pueblos de la provincia, cuyo señalamiento publicará muy en breve el «Boletín Oficial.»

Han sido nombrados carteros, de Sarreal, D. José Florés y Balañá, y de Roda de Bará, D. Juan Mercadé y Targa.

Ha sido nombrado Comisario Interventor de Marina de las provincias de Barcelona y Tarragona, don Antonio mendez Cusareys.

La acreditada casa editorial de Barcelona, Maucci, pondrá á la venta dentro de algunos días la última obra del genial novelista León Tolstoy «Resurrección», que, según Clarin y otros críticos españoles, es lo mejor que ha publicado dicho escritor ruso.

Dicha obra, que ha sido cuidadosamente traducida, formará dos tomos elegantemente impresos.

VERDADERO REGALO

A la presentación del presente CUPÓN acompañado de **dos pesetas**, se entregarán en la *Librería Bernis, Puente Piedra, 1:*

Un estuche, papel y sobres, (50 cartas completas).

Una botella tinta «Gior's inks London».

Un billete del Fonógrafo que se sortea el 31 del actual.

Este obsequio es duradero, solo hasta fin del corriente mes.

Observaciones meteorológicas tomadas, diariamente, por los alumnos de la clase superior del Colegio de primera Enseñanza, que dirige el profesor D. Rafael Vilás.

Día 23 de Marzo de 1900

Barómetro

Máxima 752. Mínima 746. Oscilación 6.

Termómetro

Máxima 17'00 Mínima 8'00 Media 12'50.

Evaporímetro, 5'07.

Pluviómetro, 00'0 m.

Estado del cielo, Cirrus.

Dirección del viento, O. N. O.

Observaciones, Termómetro seco 15'00. Idem húmedo 10'00.

El Alumno,

Ramon Martí.

El Alumno,

Paco Esperanzi.

Ingléses y boers

De Pretoria telegrafian que el señor Presidente Krüger se ha hecho cargo de la presidencia de los Estados federales del Sud africano (Orange y Transvaal.)

El Sr. Steijn, presidente de Orange, pasa á ser comandante general de los ejércitos boers.

El Sr. Joubert, que mandaba en jefe á los «commandos» transvaalíes, va á ser vice presidente de los Estados federales.

Adóptase para la federación la bandera del Transvaal, con el aditamento de las bandas anaranjadas de Orange en un cuartel.

Los periódicos de Londres, aprovechando la paralización de las operaciones, se dedican á explicar el plan de la próxima campaña que, al parecer, adopta lord Roberts.

Conviene en que las tropas inglesas invadirán el territorio del Transvaal por tres puntos á la vez.

El grueso del ejército invasor, al mando del generalísimo, seguirá desde Bloemfontein la marcha hacia el Norte, á lo largo de la vía férrea atacando de frente las posiciones del enemigo.

El general Buller, en Natalia, marchará también hacia el Norte, siguiendo la vía férrea de Ladysmith y Johannesburg.

El general Kitchener tomará el mando del ejército del Oeste que está ahora á las órdenes del general Methuen, y emprenderá la liberación de Mafeking, dirigiéndose enseguida hacia el Este, para reconcentrarse en Johannesburg con los otros dos ejércitos.

Las tropas reconcentradas al mando del generalísimo irán entonces fácilmente de Johannesburg á Pretoria.

Las noticias del Cabo dan á entender que la insurrección es vastísima en la colonia.

Como quedan pocos distritos cuya lealtad sea segura, se considera necesaria la ocupación militar de toda la región.

El «Daily Mail» de Londres publica un cablegrama de la ciudad del Cabo, diciendo que Sir A. Milner, alto comisario británico en el Africa Austral, ha marchado repentinamente en tren especial para el Norte.

Atribúyese la inesperada marcha del gobernador general á trascendentales negociaciones entabladas ya.

Según los últimos telegramas de Natal, el general Buller estaba preparando activamente la marcha hacia el Norte.

Confírmase que el ejército de operaciones en el Este ha tenido enormes bajas en el valle del Tugela.

También se ha comprobado el desastroso estado de miseria orgánica en que han quedado las tropas sitiadas de Ladysmith, que difícilmente podrán emplearse para la campaña, á lo menos hasta haber transcurrido largo tiempo.

La «Daily Chronicle» de Londres enumera los escandalos en el suministro de provisiones al ejército inglés del Africa Austral.

Asegura el periódico radical, entre otras cosas, que una misma casa ha obtenido diferentes contratos valiéndose de hombres de paja.

Hoy en la Cámara de los Comunes el comandante Rash hará una pregunta sobre ello al Gobierno.

El secretario colonial Mr. Chamberlain ha enviado por cable al Cabo el texto de su alocución sobre las responsabilidades que hay que exigir á los boers, por los estragos que causen en las casas particulares de Johannesburg, ó en las minas del Rand.

Un telegrama de Buxville, en el Estado de Orange, fechado anteayer 20, trae finalmente la noticia de la retirada de las fuerzas boers que ocupaban todavía posiciones sobre el río Orange frontera de la colonia del Cabo.

Dice que se concentraron los comandos destacados en Aliwal North Bethulia y Buxville, en número de 4.000 hombres, con diez y seis cañones, retirándose hacia el norte para ganar las alturas sobre la frontera de Transvaal y Orange.

Deben de ser las fuerzas que man-

el Cabo el general Olivier.

Asegúrase que el presidente Kruger ha enviado un nuevo despacho telegráfico á lord Salisbury, en demanda de un armisticio que habria de durar tres semanas.

Es seguro que durante la suspensión de hostilidades se emprenderán negociaciones para la paz.

Los boers al Norte de Ladysmith se acercan á la plaza, pues últimamente prendieron fuego á Pomery, poblado situado á corta distancia.

En las riberas del Vaal, frontera de los dos Estados federados, ocupan los boers posiciones formidables.

El *Manchester Guardian* publica un telegrama en que se asegura que las tropas de lord Roberts han saqueado horriblemente toda la región de Orange que han recorrido, desde Kimberley á Bloemfontein.

Los rumores vagos de un encarnizado combate sostenido por fuerzas inglesas que acudían en socorro de Mafeking se han concretado, debidamente comprobados, refiriéndose á una derrota que ha tenido la columna del coronel Plumer que desde tanto tiempo va avanzando, contra incesantes obstáculos, precedente de Rhodesia.

El combate se libró cerca de Lobatsi.

El último de los despachos recibidos, fechado en Lobatsi, dice que los boers estaban bombardeando el campamento de la columna Plumer, para lo cual tenían emplazado un cañón Maxim sobre un cerro, al Este de la vía férrea, á cuatro mil yardas (3.600 metros) del campamento principal inglés.

Según el mismo despacho, los burghers abandonan las cercanías de Mafeking, dejando solamente á los artilleros necesarios para el servicio del cañón de grueso calibre con que bombardean la plaza.

Oíase á menudo el estruendo de explosiones lejanas, suponiéndose que los boers estaban destruyendo la vía férrea al Sur de Lobatsi, camino de Mafeking.

LAS CAROLINAS

Nueva chocolatería de **CÁRLOS GIL CAPERA**

CALLE DE LA ESTACION

FRENTE AL «CAFE UNIVERSAL»

TORTOSA

Se sirven platos sueltos á domicilio; chocolates y leche.—Servicio esmeradísimo y precios económicos.

GRAN CASA DE HUESPEDES á cargo de

Pedro Juan Mateu

Mayor. 4. Santa Bárbara

Imp. Sucesores de Bernis.—Tortosa.

EL NUEVO DIARIO

Organo del partido liberal dinástico
Defensor de los intereses morales y materiales de
Tortosa Roquetas y Gandesa

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS ESCEPTO LOS SIGUIENTES A FESTIVOS

Redacción y Administración: Plaza Santa Ana, 3

Agua mineral medicinal

Clorurada, bicarbonatada y litínica

Del manantial de Nuestra Señora de la

ESPERANZA
EN TORTOSA

Declarada de utilidad por R. O. de 1.º Agosto 1892

Adoptada por el Hospital general de Barcelona y otros establecimientos benéficos, con preferencia á las de los manantiales similares de gran reputación europea.

Premiada en España, Francia, Inglaterra, Italia, Bélgica, Austria y Estados Unidos con medalla de oro por varias Academias Científicas y en diversas Exposiciones Universales.

DEPÓSITO EN BARCELONA: Calle Dormitorio de San Francisco, núm. 9.

PUNTOS DE VENTA: En todas las farmacias y Depósitos de Aguas Minerales.

PROPIETARIO: Excmo. Sr. D. Manuel Porcar y Tió.

Disponible

EL ANUARIO DE LA EXPORTACION

1900.-AÑO 3.º

¿ACABA DE PUBLICARSE?

La gran información que contiene este Anuario, hace indispensable su adquisición.

Publica en un tomo elegantemente encuadrado, de 2,230 páginas, las direcciones de las casas de comercio de las principales naciones de Europa y toda la América Latina.—Estadísticas de importación y exportación.—Amplia información mercantil, detallando el modo de entablar relaciones comerciales entre España y las demás naciones.—Aranceles de Aduanas vigentes en Argentina, Bolivia, Brasil, Costa Rica, Cuba, Chile, España, Fernando Poó, Filipinas, Francia, Gibraltar, Ecuador, Inglaterra, Marruecos, Méjico, Portugal, Paraguay, Puerto Rico, Saiza, Uruguay y Venezuela.—Tarifas internacionales de transportes por ferrocarril.—Tarifas de la Contribución Industrial.—Tarifas de telégrafos, correos, paquetes postales y cédulas personales.—Pesas, medidas y monedas corrientes en todos los países.—Valores españoles e hispano-americanos que se cotizan en el Extranjero.—Información consular.—Indices de profesiones e industrias, geográfico, etc., etc.

El precio es: 10 pesetas para los suscriptores y 12.50 para los no suscriptores. Pedidos, cambios, rectificaciones, anuncios y suscripciones: á la Sociedad de Publicidad Mercantil. A. Catasús, en Ota., calle de Cortes, número 219, 1.º Barcelona.

Librería Religiosa, Científica y Literaria
(Casa fundada en 1760).

Francisco Mestre.—TORTOSA

Legislación e impresos para Ayuntamientos y Juzgados. Libros de primera y segunda enseñanza

Mapas y objetos de escritorio.—Artículos para Ingenieros, Pintores y Dibujantes.—Depósito de la TINTA ESPAÑOLA, la más permanente, líquida y flúida de todas.

CATALOGOS GRATIS

Teléfonos, Timbres, Pararayos y Acústicos

INSTALACIÓN, CONSERVACIÓN Y REPARACIÓN A PRECIOS REDUCIDOS

ARSENIO MARQUÉS.—Vall 2 (frente á la calle Ancha).—TORTOSA